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冷评热议冷评热议

一则消息说，由于生猪供应不足、饲料
成本上涨，从去年下半年开始触底反弹的
猪肉价格，一年来都保持着上涨势头。走
进超市逛逛，还真是这么回事，13 元以下
一斤的猪肉几乎绝迹，邻居王大妈直呼“猪
坚强”，要将猪肉赶出餐桌。但说归说，想
吃猪肉的还大有人在，要想改变国人千百
年来的口味习惯，不容易。

生猪供应不足、饲料成本上涨是事实，
但部分养殖户尤其是有资本控股背景的养
殖户和中间商一看行情好，纷纷开始“囤
猪”，推迟销售也是事实。这些养殖户像散
户炒股一样去搞生猪养殖，效益好的时候
扩大规模，效益不好的时候就割肉弃养，是
造成“猪肉疯狂”的又一个重要因素。这与
近年来楼市中开发商们的“捂盘惜售”如出

一辙，同样是生活必需品，高房价影响市民
的归属感，过高的肉价影响市民的餐桌，它
们价格的高低直接关系着千家万户的幸福
指数。

现在“二师兄的肉比师父的都贵了”，
这确实让咱们老百姓很受伤。可仔细想
想，北京、上海等一线城市坚挺数年的房价
不都开始松动了，何况对CPI影响极大的
猪肉价格呢？政府不可能放任猪肉价格一
路高歌。和政府调控房价的决心一样，如
果猪粮比超过了合理范围，政府储备肉势
必会开仓投放市场，猪肉价格的下降也就
成为必然。

虽然商务部出面说了，商品价格最终
还得由市场的供需决定，任何反市场经济
的做法，终将遭到市场淘汰。但目前我国

生猪养殖呈现养殖户多、散、小的局面无法
改变，新一轮的猪肉价格上涨，必然会导致
社会的跟风养殖。要让养殖生猪的“散户”
去猜测市场供需并不靠谱，这就需要政府
和相关部门对市场进行预判，提供有价值
的信息，对养殖户进行引导，不然今年“猪
坚强”的行情，就会因为养殖户盲目扩大规
模而演变成明年的“猪脆脆”。

面对暂时疯狂的猪肉，我们也大可不
必惊慌。商务部已经分析了 N 种猪肉价
格走低的趋势，有句定场诗不是说了吗，

“你狂任你狂，清风拂山冈，你横任你横，明
月照大江”。虽然楼市让不少人成了“房
奴”，但眼下的猪肉还不至于“疯狂”到要绑
架我们的幸福的地步。

本报记者 覃岩峰

“圈猪待售”VS“捂盘惜售”
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本报讯（记者 王红）昨日，记者从市人力
资源和社会保障局新闻发布会上获悉，为减
轻企业缴费负担，明日起，我市将首次在全市
范围实行工伤保险浮动费率制度。新政实施
后，符合条件费率下浮的企业有 1633 家，费
率上浮的有 127 家，参保企业工伤保险费率
平均下浮0.06%。

逾四成企业费率下调
按照规定，工伤保险参保单位主要分三

类，第一类为服务类，例如商业企业等；第二
类为机械制造类；第三类是工伤发生高风险
企业，主要包括煤矿、建筑等。

新政实施后，第一类企业费率保持不变，
因为服务类企业行业的特殊性，其缴费费率
一直都是按最低标准。因此，纳入费率浮动
范围的企业包括第二及第三类。通过初步测
算，实行浮动费率后，市本级费率下浮用人单

位有1633家，费率上浮用人单位有127家，保
持原费率不变的用人单位 2095 家，分别占
42%、3%、55%。实行浮动费率后，预计用人单
位每年将少缴工伤保险费3000余万元。

此外，三种情形工伤费率不下浮，包括：
一次性死亡 3人（含）以上的；跨自然年度补
缴工伤保险费的；截止至 2010 年 12 月 31 日
累计欠缴工伤保险费的。

分行业分种类执行
纳入新政实施范围的参保企业包括：缴

纳工伤保险费时间不少于两年的用人单位。
执行工伤保险二类行业基准费率 1%或三类
行业基准费率2%的用人单位。

浮动幅度分行业、分种类执行。其中，
以单位职工工资总额为基数缴纳工伤保险
费的用人单位，按照统计期间（2004 年 1 月
1日到 2010年 12月 31日）内，该单位的工伤

保险支缴率核定其费率浮动幅度。支缴率
是指统计期间，工伤保险基金支付用人单
位工伤职工的工伤保险待遇，占该单位按
基准费率缴纳工伤保险费（不包括补缴欠
费）的比例。

按照行业区分：支缴率小于等于 30%，
执行二类基准费率的，费率由 1%下浮到
0.5%；执行三类基准费率的，由 2%下浮到
1%。支缴率大于 60%小于等于 90%，执行二
类基准费率的单位，费率由 1%上浮到 1.2%；
执行三类基准费率的单位，费率由 2%上浮
到 2.4%。 支缴率大于 90%，执行二类基准费
率的单位，费率由 1%上浮到 1.5%；执行三类
基准费率的单位，费率由2%上浮到3%。

此外，以工程项目为单位为农民工办理
工伤保险的，并以工程项目预算造价为基数
缴纳工伤保险费的建筑施工企业，费率由工
程项目预算造价的 1.6‰下浮到工程项目预

算造价的1.3‰。

提高工伤预防积极性
据介绍，自我市 1997年启动工伤保险制

度以来，工伤保险参保企业一直是按照不同
行业分类，即在企业首次办理工伤保险时划
定基准缴费费率。目前，全市参保工伤保险
近 68 万人、基金结余 5.27 亿元，已有近万名
参保职工遭遇工伤后享受到了保障，动用工
伤保险基金近1.6亿元。

“工伤保险费率浮动，其实就是利用缴费
多少的杠杆，去调动参保企业工伤预防的积
极性。”市人社局常务副局长王清芬表示，在
全市工伤保险保障力度加大的同时，一些参
保企业因为过于“依赖”工伤保障制度，反而
因不重视工伤预防导致工伤增加。因此，启
用新政后，工伤发生多的企业要多缴费，通过
预防减少工伤的企业可以少缴费。

明起我市工伤保险实行浮动费率
1633家企业费率下调 一年为企业减负3000万元

我省精密冷带行业
又一先进项目投产

本报讯（记者 刘超峰 卢文军）昨日，河南
鸽瑞复合材料有限公司 50万吨超薄宽带及电
镀板项目正式竣工投产。这条国内一流的超
薄宽带及电镀板生产线在河南鸽瑞建成投产，
标志着我省精密冷带行业技术装备水平又跨
上了一个新台阶。

鸽瑞公司有关负责人告诉记者，该公司自
2009年 11月在美国纳斯达克主板成功挂牌上
市后，得到了许多投资人的关注和支持，这为
公司正在建设的 50万吨超薄宽带及电镀板项
目提前投产提供了一定的资金支持。该生产
线采用了目前国内外冷轧带钢行业最先进的
经验和工艺技术，做到了产品稳定、质量可靠、
性能优越、效率高、劳动强度低。经过有关技
术部门鉴定，这条超薄生产线产品达到日本和
德国的产品质量标准。该项目的投产，使鸽瑞
公司生产精密冷轧带钢的能力增加了50万吨。

豫企抱团“闯东盟”
河南企业走进东盟恳谈会举行

本报讯（记者 成燕）河南企业走进东盟恳
谈会昨日在郑举行，这是中国（河南）—东盟合
作交流洽谈会的一个重要专题会议。来自东
盟文莱达鲁萨兰国、柬埔寨王国、印度尼西亚
共和国、老挝人民民主共和国、缅甸联邦共和
国、菲律宾共和国、新加坡共和国、泰王国和越
南社会主义共和国等 9 个国家和地区驻华使
馆的 15名外交使节及全省 100多家工商企业
代表参加会议。

据了解，中国—东盟自贸区建成启动后，
我省与东盟经贸合作日益密切，合作成果不断
显现。2010年，我省与东盟进出口贸易额达到
15.8亿美元，同比增长68.3%，东盟已成为我省
第三大贸易伙伴。

会上，东盟各国驻华使节分别介绍了
各自国情、投资政策及投资合作项目。随
后，与会代表就彼此感兴趣的合作项目进
行了洽谈与沟通。不少与会嘉宾表示，河
南与东盟资源禀赋各具优势，产业结构各
有特点，经济发展互补性强，深化合作面临
重大机遇。本次恳谈会为我省企业与东盟
国家驻华使领馆官员直接“对话”搭建了宽
广平台，对推动我省企业走进东盟开展境
外投资和对外承包工程和劳务合作将起到
重要作用。

河南挂牌督办6起
较大生产安全事故

本报讯（记者 李娜）昨日，省政府安委会决
定对今年发生的6起较大生产安全事故实行挂
牌督办，向社会公告，并接受社会的监督。

挂牌督办的较大生产安全事故有：济源市
王屋乡东西山铁矿选厂“5·10”水仓倒塌事故、
许昌市许平南高速“5·18”较大交通安全事故、
开封县朱仙镇开尉公路“5·21”较大交通安全事
故、大广高速西华县境内“6·09”较大交通安全
事故、洛阳国安建筑公司“6·13”土方坍塌较大
生产安全事故等。

省政府安委会相关负责人介绍，之所以对
这些事故进行挂牌督办，是为了进一步加强安
全生产工作，加大事故查处力度，深刻吸取事故
教训，有效防范发生类似事故。

郑州地税稽查向纳税人承诺

阳光稽查 文明执法
本报讯（记者 卢文军 通讯员 王媛媛 郭海

玉）今年以来，市地税局稽查局围绕“认真履职，
公正执法”内容，先后以各种形式向社会公开作
出“执法行为承诺”，并以实际行动切实做到阳
光稽查，文明执法，受到纳税人的一致好评。

纳税人代表河南德润置业有限公司马总说:
“过去，我们对税务稽查不是十分了解，尤其是
对稽查工作程序、检查依据、处罚力度比较陌
生，因此见了税务稽查人员心里总是怯怯的。
听了承诺之后，我们进一步加深了对地税稽查
工作的认识，知道税务检查是有法律依据的，处
罚也是按照有关法律进行的，如果地税稽查部
门到我们公司开展工作，我们应该主动配合。”

河南豪德天下置业有限公司有关负责人
说：“说实在的，我们的财务力量有限，对税收
政策和相关法律法规学习不及时，在财务核算
方面可能会出现疏忽和错误，无形之中变相增
加了我们企业的运营成本，前不久市地税局稽
查局开展的换位体验活动对我们规范财务等
方面大有裨益。这次又得知他们做出公开承
诺，让我们真切体会到了‘服务好纳税人’已经
成为地税稽查干部的具体行动。”

市地税局稽查局副局长孙秋实告诉记者，
服务、服从于郑州都市区建设大局，构建和谐
税企关系，是全市地税局稽查部门对社会作出
的主要承诺，也体现在执法全过程的具体行动
上。在今年全市重点企业专项检查中，市地税
局稽查局一方面通过召开行业自查动员会，督
促企业进行自查自纠；另一方面抽调稽查业务
骨干组成若干专项检查督导组，主动上门为重
点企业提供“一对一”的个性化纳税服务，帮助
企业更好地理解、执行国家税收政策，让企业
避免了巨额涉税处罚，大大降低了企业的纳税
风险。

6月28日下午，中国海南航空旗下的首航直升机公司一架直升机在北京八达岭机场
平稳起飞，这标志着海航集团开始正式运营直升机业务。直升机产业作为通用航空产业
的重要组成部分，在中国现阶段仍处于发展初期。目前，全球通用飞机约有34万架，其
中，仅美国就有约22.2万架，占全球通用航空飞机的70%左右。去年年底，中国出台《关
于深化我国低空空域管理改革的意见》，第一次对中国低空空域的开放排定了时间表。

图为一名市民在刚刚降落的直升机旁拍照留念。 新华社发

中国低空开放渐成熟

首航直升机挺入市场
市区出租汽车油补
昨日全部发放到位

本报讯（记者 裴其娟 通讯员 李羽）昨日，
记者从市客运管理处了解到，继 4月底发放第
一批油补之后，市区出租汽车行业2010年度第
二批燃油补助也于昨日发放到位。至此，2010
年全年正常营运的出租汽车经营者已获得约
13000元的燃油补助。

大学毕业留念
拍摄DV风行

本报讯（记者 郑磊）大学毕业，如何留念？
如果还停留在三三两两的拍照，或是不变的

“散伙饭”，那你就OUT了。记者发现，今年大
学毕业生中刮起一股“DV风”，以这种新颖方
式定格大学时光，这也带火了高校周边的数码
工作室生意。

几个身着民国时期学生服饰的学子，或坐
或立，一副谈笑风生、指点江山模样，而他们身
后，一台专业摄像机记录下这一颇具意义的片
段……这是昨日上午出现在郑大北校区的一
幕，不明就里的人还以为他们在拍摄电影。“今
年是建党90周年，最近大家都对建党伟业这部
电影很痴迷。”拍摄间隙，其中一位学生李凡告
诉记者，他们都是今年的毕业生，受建党伟业
影片影响，大家便想出拍摄个性DV的主意，以
此怀念大学时光，“摄像师是我们专门请来的，
整体拍摄效果还不错，我们准备制成碟子保存
留念。”李凡说，整个制作过程下来费用得上千
元，但大家都觉得很值。

像李凡这样拍摄个性DV的毕业生比比皆
是，而此举也催生了不少“校园摄影专业户”。

“拍照留念已不能满足大家的需求了，照片的
效果肯定不能和DV短片相比。”河南农大大三
学子董师告诉记者，他因为酷爱摄影，所以常
被请去给毕业生拍摄DV短片，为此，他还没毕
业就和朋友开了一家数码工作室，随着高校学
生毕业，近期生意相当好。

针对大学生越来越时尚的留念方式，不少
家长和高校老师都表示理解，但他们同时提
醒，大学生还是应以朴素节俭的方式来纪念校
园生活，切不可盲目攀比。


